
Compte rendu de la réunion des présidents de clubs de tir à l'arc
Lieu : Critérium national de tir à l'arc, Armentières
Date : 19 mai 2024

1. Retour sur l'organisation du week-end

● Restauration :
Les retours sur l'organisation de la restauration durant le week-end ont été
globalement positifs.

● Situation financière :
Les comptes sont de plus en plus serrés, ce qui demande une gestion plus
rigoureuse.

2. Formation BF2

● Mise en place :
L'année dernière, la formation BF2 était encore en cours de rédaction. Cette année,
la première session a eu lieu dans le Nord. Les retours ont été transmis pour une
mise à jour, et Fabrice Duczmal est en train de les traiter. Cependant, en raison d'un
emploi du temps chargé, il ne pourra pas créer une nouvelle session BF2 d'ici la fin
de l'année sportive.

● Prochaines étapes :
Une session est prévue pour fin septembre dans le Pas-de-Calais, avec pour objectif
d'étendre la formation à toute la France. Les inscriptions pour cette session ouvriront
le 28 août, un mail sera envoyé en juin.

● Participation des autres régions :
Les formations dans les Hauts-de-France seront ouvertes aux autres régions
uniquement s'il reste des places (sessions de 8 personnes). Le formateur pourra
également se déplacer si nécessaire.

3. Questions diverses

A) Remplacements pour blessures

● Il y a eu une incompréhension concernant le règlement actuel, notamment sur le fait
de prendre en compte les archers qui tirent déjà dans une catégorie inférieure. Une
proposition de changement de règlement sera faite.

B) Challenge individuel des Hauts-de-France

● Une question a été soulevée concernant les catégories du challenge individuel des
Hauts-de-France, qui ne sont pas les mêmes que pour d'autres compétitions. Cette
question sera proposée au comité régional Hauts-de-France.



C) Pointeurs

● Il manque souvent des pointeurs sur le pas de tir. Il a été proposé de demander deux
marqueurs par équipe, mais cela reste difficile à mettre en place. Une autre idée était
de pointer une équipe entière, mais cela risquerait de ralentir trop la compétition.

● Beaucoup de pointeurs ont été fournis sur la base du volontariat. Les pointeurs sont
acceptés à partir de 16 ans. Chaque club est encouragé à sensibiliser ses pointeurs
aux règles de pointage, et il est important de rappeler qu'ils peuvent faire appel à un
arbitre en cas de doute.

● Il a été noté qu'il n'existe pas de référentiel officiel pour le pointage, mais un tel
document sera élaboré.

D) Ordre des vagues

● La différence dans l'ordre des vagues entre les deux séries est une coutume
historique. Cependant, il est important de faire attention aux changements de vague
car cela peut être très bruyant. Il a été suggéré de créer une salle annexe pour
monter les arcs avant le prochain national, si le lieu le permet.

E) Coefficient

● La question de l'utilité du coefficient a été posée, sachant que seulement trois
archers ont atteint 300 points sur les trois vagues du national. Le coefficient, qui a
déjà été réduit l'année dernière, restera inchangé. Il vise à encourager la participation
des jeunes au national.

F) Lieu du national de l'année prochaine

● Aucun club ne s'est porté volontaire pour organiser le national l'année prochaine.

G) Communication des vagues avant le national

● Il a été demandé si les vagues pouvaient être communiquées avant le national. Cela
n'est pas souhaité pour éviter tout changement de dernière minute.

H) Espace pour le pique-nique

● Certains ont regretté l'absence d'espace dédié au pique-nique dans la salle de repas.
Le prix du repas inclut la location de la salle, et il n'est pas toujours possible de
prévoir de la place pour les personnes ne prenant pas de repas.

I) Manque de chaises et de tables

● Le manque de chaises et de tables a été mentionné. Malgré cela, les efforts pour
mettre des chaises pour les archers et les marqueurs ont été très appréciés.



J) Proposition de Guy Goudenove (Eperlecques) : Championnat individuel national
d'hiver en salle

● Guy a proposé d'organiser un championnat individuel national d'hiver en salle pour
donner une chance aux archers qui ne peuvent pas se qualifier au critérium national.
Cependant, cela poserait problème, car toutes les régions n'ont pas de championnat
régional. L'idée est de permettre une compétition individuelle pour les clubs où il est
difficile de former des équipes. La FNSMR préfère les compétitions par équipe, mais
cette proposition sera soumise au Comité FNSMR. Une alternative pourrait être de
créer une compétition différente dans son format.

K) Obligation pour les archers non actifs de quitter le pas de tir

● La question a été abordée, mais il a été décidé de ne pas obliger les archers qui ne
tirent plus à quitter le pas de tir, conformément à l'esprit de la FNSMR.

L) Robin : Flèche dans une flèche

● Lorsqu'une flèche touche une autre flèche et la dévie, le point de la flèche déviée
sera pris en compte.

● Si une flèche touche une autre flèche, casse son encoche et tombe, les points de la
flèche qui est restée dans la cible seront pris en compte.

● Si la flèche touche une autre flèche sans tomber, c'est également la flèche restée
dans la cible qui comptera pour les points.

Clôture de la réunion :
La réunion a été levée, et les participants se sont dirigés vers le gymnase pour découvrir les
équipes qualifiées pour la finale.


